

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm. 32.

TELÉFONO N.º 6.

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la mañana

PRECIOS DE ABONO

	<i>Pesetas</i>
Un mes: En España . . .	1'25.
Extranjero . . .	2'25.

Número suelto . . .	5 céntimos.
Id. atrasado 10 . . .	>

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Fábrica destruida.—Temores de huelga

Madrid 26 á las 13'30

Un terrible incendio se ha desarrollado en la fábrica de taponos de San Feliu de Guixols (Gerona) quedando completamente destruida. Dos obreros han quedado heridos.

La fábrica su dueño la tenía asegurada en cuatro millones de pesetas.

Cuatrocientos obreros que trabajaban en la citada fábrica se han ocupado en otras del pueblo de Tarrasa.

Se ha concentrado la benemérita ante los temores de que huelguen los carpinteros.

Soriano.—El Cónclave

Madrid 26 á las 19'15

Valencia.—Ha llegado el diputado republicano señor Soriano. Sus correligionarios le han aclamado.

*

Roma.—Doscientos cincuenta obreros trabajan en la construcción de las habitaciones de los cardenales que han de asistir al Cónclave. Es creencia que este se celebrará el próximo domingo.

Orden comentada.— Conferencia.—A San Sebastián.

Madrid 26 á las 19'15.

Se comenta la orden publicada en *La Gaceta* de hoy en la cual se deroga la Real orden de Abril último acerca del pago en oro en Aduanas.

Han conferenciado los señores Azcárate y Villaverde acerca de las reformas sociales.

San Sebastián.—Dícese que en breve vendrá á San Sebastián el señor Villaverde.

Su venida coincidirá con la llegada del señor León Castillo.

Cogida grave

Madrid 26 á las 20'45.

En la corrida celebrada hoy en esta plaza el cuarto toro ha cogido al diestro *Cocherito*, de Bilbao, al intentar éste un pase redondo.

El toro suspendió al torero un gran rato sacándole después en sucesivas cornadas los intestinos.

Según declaración del doctor Bravo, que le asiste, el *Cocherito* no saldrá de esta noche puesto que las heridas recibidas son gravísimas.

Sánchez Guerra—Alcalde de Madrid—Silvela

Madrid 26 á las 23'30.

Insístese en el nombramiento del Sr. Sánchez Guerra para el cargo de director del Banco de España.

Se ha acordado el nombramiento del marqués de Lema para Alcalde de Madrid.

El señor Silvela pasó el día de hoy en Aranjuez; el 3 de Agosto marchará al extranjero.

Exequias—Mr Loubet

Madrid 26 á las 23'30.

Paris.—El martes en la iglesia de *Notre Dame* se celebrarán solemnes exequias en sufragio del alma de S. S. el Papa.

Firma las invitaciones el cardinal monseñor Richard.

El periódico *Gil Blas* afirma que Mr. Loubet no se presentará á la reelección de presidente de la República francesa.

Cuestión obrera.—Reglamento

Madrid 29 á las 23'45.

El señor Azcárate conferenció con el señor Villaverde para darle cuenta del resultado de la reunión celebrada por la Junta de Reformas Sociales con objeto de determinar las obras que pueden emprenderse para colocar á los obreros de Madrid en el próximo invierno.

En la próxima semana será enviado á San Sebastián el reglamento formado por una sección del Instituto del trabajo.

Incendio violento

Madrid 26 á las 23'45.

Santander.—Un violento incendio ha destruido el Lavadero comunicándose el fuego á los edificios que ocupan la estufa de desinfección y el asilo de mendigos destruyéndolos por completo.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio son enormes.

Una multitud de familias han quedado sin albergue perdiendo además las ropas.

El material de la brigada de desinfección también ha sido destruido.

De veraneo

Madrid 26 á las 23'30.

El señor Armijo ha marchado al castillo de Mos; el señor Dato á Vitoria; el señor Suarez Inclán á Asturias; el señor Puigcerver á Mondariz y el Obispo de Madrid á Santiago.

Alcances.—Huelga

Madrid 26 á las 23'45.

El señor Besada ha puesto á disposición del ministro de la Guerra 1.700.000 pesetas para que las destine al pago de alcances. Dicha cantidad será distribuida entre las comisiones liquidadores.

Huelgan los panaderos de Fuenlabrada.

Una carta de Costa

Madrid 26 á las 23'45.

El fiscal ha denunciado una carta del señor Costa que fué leída ayer en el mitin republicano que se celebró, por entender que los últimos párrafos excitan á la rebelión.

El Juez de guardia conferenció con los delegados de vigilancia de los Distritos de Buenavista y Centro.

El Gobernador ha declarado que el delegado que asistió al mitin en representación del gobierno lleva instrucciones concretas de no tolerar gritos subversivos ni manifestaciones de ninguna clase.

La carta del señor Costa solo se leyó en parte.

Un naufragio

Madrid 27 á las 2.

En el rio Lerez (Pontevedra) una barca que tripulaban padre é hijo, arrastrada por la corriente chocó contra unas peñas hundiéndose la embarcación.

El padre se ahogó.

Costa procesado.—Tumulto.—Mitin republicano.

Madrid 27 á las 3'30

Ante el señor Juez de Instrucción han declarado los señores Costa, Estevanez y otros que tomaron parte en el mitin del sábado.

Dícese que se procesará al señor Costa quien no ha jurado todavía el cargo de diputado.

Ferrol.—Ha ocurrido un tumulto en el paseo del Cantón por motivo de que las autoridades negaron el permiso para celebrar un

mitin para pedir la libertad de los obreros presos.

Intervino la policía; hubo gritos y carreras.

Zaragoza.—El mitin republicano que se ha celebrado ha estado animadísimo. Se acordó felicitar á la minoría republicana y al señor Salmerón.

Salvaje batalla.—**Cocherito** [gravísimo Madrid 27 á las 2:15.

Entre los mozos de los pueblos de Allariz y Sacardebois, con motivo de la romería de la Virgen del Carmen, ocurrió una salvaje batalla.

Los mozos dispararon contra la benemérita. Esta repelió la agresión; hay varios heridos.

El diestro **Cocherito** está abatidísimo; se le han aplicado inyecciones de morfina.

No se permite que nadie le vea.

Transcurridas las 24 horas se levantará el apósito.

FABRA

Un suicidio

Antecedentes.-El hecho.-Versiones.-Al cementerio

Ayer mañana en la calle de la Cordeleería se suicidó una mujer tirándose á la calle desde el tejado de la casa n.º 76.

Hace unos meses la vecina de la citada casa Jerónima Cladera Serra, (que es la mujer suicidada) padecía de enagenación mental.

En sus ataques decía siempre que tenía que tirarse á la fuente ó desde el tejado á la calle.

Desde que tenía sus facultades mentales trastornadas la guardaban un hombre y una mujer que evitaban que Jerónima Cladera cometiese sus intenciones.

Ayer mañana la citada mujer se colocó junto á la puerta de la escalera de su casa en la parte interior, y al parecer estaba muy tranquila.

Sus guardianes la tenían á la vista sin pensar que podía escaparse por la escalera.

Esta viendo un momento descuidados á los que la guardaban, huyó hácia la escalera cerrando tras sí, con llave, la puerta de la casa.

Enseguida se dirigió al tejado donde también cerró la puerta.

Sin pérdida de tiempo la infeliz Cladera se colocó en la barandilla del tejado con los pies colgando á la calle.

Las personas que transitaban por aquel punto la vieron en la expresada posición y empezaron á dar voces para llamarle la atención y hacer de que no cometiese su idea, que era la de suicidarse.

En pocos momentos se agruparon en la plaza de la Cuartera infinidad de personas.

Jerónima Cladera sin preocuparse de las personas que le decían desistiese de suicidarse se balanceó varias veces en la barandilla del tejado y después de hacer la señal de la cruz se arrojó de cabeza á la calle.

El choque de su cuerpo contra el suelo fué tremendo; cayó del mismo modo como se ha tiró, de cabeza.

La cabeza y costado de la suicida que dadoron aplastados. A consecuencia del

golpe le salía abundante sangre por la boca, nariz, ojos y orejas.

La suicida hamurió instantaneamente.

Algunas de las personas que estaban en la plaza de la Cuartera, al ver á la Cladera en la posición antes discreta, intentaron subir al tejado y al hacerlo, ya en la escalera, oyeron el ruido que hizo el cuerpo de la infeliz al chocar contra el suelo.

Después de ocurrir el suicidio muchas de las personas se creían enteradas del porqué la Cladera había atentado contra su propia vida.

No nos hacemos eco de las versiones por ser muy distintas unas de otras, algunas de ellas de bastante cargo para la infeliz.

Esta se llamaba, como hemos dicho, Gerónima Cladera Serra, de estado viuda y de 53 años de edad.

Algún tiempo después de ocurrir el suceso se personó en la plaza de la Cuartera el Juzgado de Instrucción y después de formar el oportuno expediente ordenó la conducción del cadáver de Cladera al Cementerio.

Un crimen en el "Pla de Sant Jordi,"

Antonio Mezquida.—Hallazgo del cadáver.—Diligencias y datos.

Antonio Mezquida es el vecino del *Pla de Sant Jordi* que ayer por la madrugada fué asesinado en el citado caserío al dirigirse á su domicilio.

A la una de la madrugada el Mezquida se despedía de varios compañeros con las cuales había pasado la velada y también del guardia municipal de aquel punto.

Ayer mañana á las cuatro y media unas mujeres iban á la primera misa y en el camino que conduce desde el *Pla de Sant Jordi* al Cementerio de aquel suburbio encontraron al citado vecino que presentaba infinidad de cuchilladas.

Junto al cadáver había señales evidentes de que en aquel punto se había sostenido acalorada riña y además había un gran charco de sangre; el cadáver estaba ya frío al ser encontrado, deduciéndose, por tanto, que el crimen se había perpetrado unas horas antes, ó sea poco después de haber dejado el Mezquida á sus compañeros.

Las citadas mujeres enseguida han puesto el hecho en conocimiento del guardia municipal quien á toda prisa ha avisado á sus jefes empezando á practicar las primeras diligencias.

Enseguida de tener conocimiento del suceso pasaron al lugar del hecho el Juez de Instrucción Sr. Armenteros; el escribano Sr. Vidal; el comandante de la guardia municipal, Sr. Pascual y un teniente de la guardia civil con una pareja á sus órdenes.

El Sr. Armenteros después de tomar las notas precisas ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio y acto seguido empezó á practicar diligencias para el esclarecimiento del hecho.

El ex-diputado á Cortes D. Mateo Garau ofreció su casa á los citados funcionarios y en ella tomaron las primeras declaraciones.

Fueron detenidos la esposa, una hija y un yerno del muerto y después de haber declarado se les puso en libertad. También declararon el tabernero donde el

Mesquida pasó la velada y otros vecinos.

Por la tarde, á las siete, después de haber declarado distintas veces y haber incurrido en muchas contradicciones fué conducido á Capuchinos é incomunicado el vecino del *Pla de Sant Jordi* Miguel Servera (a) *Es. Coronell* de 50 años de edad domiciliado en el predio que lleva su apellido el cual es el presunto autor del asesinato.

En dicho Servera recaen vehementes sospechas de ser el autor del crimen pues desde hace bastante tiempo él y el Mesquida estaban muy enemistados; hace unos ocho años Mezquida y Servera llevaron un pleito sobre lindes de una pared y lo perdió el primero teniendo que vender la finca de *Cas Coronell*, que adquirió el citado Servera.

Desde aquella fecha los dos sujetos indicados se tenían un odio enorme.

Ahora el Mezquida, que tenía fama de pleitista, había demandando ante los tribunales al Servera y se supone que éste por vengarse le dió muerte.

El crimen se cometió en el camino del Cementerio junto á la finca de Miguel Servera.

El cuchillo con que el asesino perpetró su intento fué encontrado á unos diez pasos del cadáver, todo ensangrentado.

El cadáver fué encontrado por Miguel Llinás que junto con su esposa iban á la primera misa que se celebra en *Sant Jordi* á las cuatro de la mañana.

El muerto se llamaba Antonio Mezquida y Sansó (a) *Seut Cota*, de 67 años de edad, casado, domiciliado en la casa denominada *Can Tiá Cota*.

Tenía muchas heridas en el vientre hasta el extremo de tener los intestinos fuera del cuerpo.

Esta mañana los médicos forenses practicarán la autopsia al Mezquida.

Ferias y Fiestas

El mejor recuerdo, de verdadera utilidad práctica será la

GUÍA ILUSTRADA

DE

MALLORCA

que se pondrá á la venta el 8 de Agosto próximo.

Un tomo 16º encuadernado en tela y dorados, ilustrado con 60 fotograbados de lo más notable de la Isla

Un mapa de Mallorca

Un plano de Palma

Seis tarjetas postales de Balears

Un programa ilustrado de las Ferias y Fiestas

UNA PESETA

Para los pedidos al por mayor y menor dirigirse al editor de la obra, José Tous, Librería, plaza de Cort, 14 y 16.